

**Учреждение
«Брагинский территориальный центр социального обслуживания
населения»**

**ГУМАНИТАРНЫЙ ПРОЕКТ
«Мобильная прачечная – чистота и забота»**



1. Наименование проекта:	Гуманитарный проект «Мобильная прачечная – чистота и забота»
2. Наименование организации:	Учреждение «Брагинский территориальный центр социального обслуживания населения»
3. Адрес организации:	Гомельская область, г.п.Брагин, ул.Крылова,7
4. Информация об организации:	Целью деятельности центра является осуществление на территории Брагинского района организационной, методической и практической деятельности по социальному обслуживанию граждан, находящихся в трудной жизненной ситуации.
5. Цель проекта:	Улучшение социально-бытового положения жителей реэвакуированных и расположенных в 30-ти км зоне от Чернобыльской АЭС удаленных населенных пунктов Брагинского района, путём оказания услуг социальной прачки, социально-уязвимым категориям граждан (инвалидам, гражданам пожилого возраста, безработным, многодетным и сиротам), которые составляют 45% населения района.
6. Срок реализации проекта	1 год
7. Задачи проекта:	<p>Задача №1. Закупить оборудование для социальной прачечной.</p> <p>Задача №2. Организовать выезды в удаленные населенные пункты для оказания услуг социальной прачечной социально-уязвимым категориям граждан.</p> <p>Задача №3. Информировать население об условиях предоставления социальной услуги прачечной.</p>
8. Целевая группа:	1. Инвалиды 1 и 2 группы, граждане пожилого возраста, безработные, многодетные семьи, сироты и иные социально уязвимые категории.
9.Описание проекта:	Население Брагинского района составляет 11700 человек, из них половина – сельские жители (5 276 человек). После аварии на Чернобыльской АЭС оставшаяся часть территории с заселенными населенными пунктами составляет 128 км, что создает определенные проблемы в

транспортном сообщении и передвижении населения, в том числе и к райцентру.

В районе имеются населенные пункты, пережившие выселение (д. Гдень, Савичи, Двор Савичи, Соболи). Также в районе есть ряд деревень (Нижние Жары, Верхние Жары, Карловка, Иванки, Берёзки, Старая Иолча, Вялье, Галки, Жиличи, Береснёвка, Грушное, Просмычи, Кирово), основную часть населения которых составляют престарелые граждане. На данный момент в этих населённых пунктах практически нет рабочих мест и отсутствует инфраструктура. Население там проживает за счёт случайных, либо сезонных заработков. Отсутствуют условия для соблюдения личной гигиены. Обеспечивать себя бытовыми услугами они также не в состоянии. К большому сожалению, в Брагинском районе отсутствует сеть комбинатов бытового обслуживания, в силу их убыточности и нерентабельности. Организовать пункт для такого населения по стирке белья проблемно, а бытовое обслуживание населения является важным сектором потребительского рынка, участвующим в создании благоприятной среды жизнедеятельности человека.

Учитывая все вышесказанное, наиболее выгодным способом оказания услуг по стирке белья и одежды является обеспечение выездного обслуживания с эксплуатацией Кемпера (автодома), оборудованного всем необходимым для осуществления данных работ. Мобильная бригада будет оказывать данные услуги на местах в соответствии с утвержденным графиком до 3-4 точек в день. Организация выездного обслуживания актуальна и оправдана в данном регионе: бытовое обслуживание определенной категории населения (пенсионеры, инвалиды, одинокие люди) – это обеспечение населения спектром социально значимых видов бытовых услуг первой необходимости по доступным ценам вне зависимости от места проживания.

Проект предусматривает приобретение прачечного оборудования и автомобиля, планируется создание рабочего места для обслуживающего персонала. Социальные услуги прачечной планируется предоставлять всему населению района. Социальные работники нашей организации смогут осуществлять доставку заказов прачечной, что позволит нам масштабно расширить число получателей социальных услуг на дому. Кроме того,

	социальная прачечная жизненно необходима для людей с ограниченными возможностями здоровья нашего района, гражданам пожилого возраста, многодетным семьям и иным социально уязвимым категориям граждан.
10.Обоснование социальной значимости проекта:	Наше учреждение осуществляет деятельность с 2004 года. За это время мы постоянно изучаем спрос, потребности и насущные нужды нашего населения. За последние годы среди получателей социальных услуг преобладающее большинство составляют ветераны, граждане пожилого возраста, инвалиды и семьи с маленькими детьми. Именно у этих категорий граждан наиболее востребованы услуги по уборке помещений, мытью пола, доставке воды, так как во многих населенных пунктах нет центрального водоснабжения и канализации. Проведенные нами опросы выявили, что в силу преклонного возраста и состояния здоровья, многие пенсионеры и люди с инвалидностью не в силах самостоятельно справиться с такой трудоемкой и физически тяжелой задачей и остро нуждаются в услугах прачечной.
	Проект рассчитан на улучшение качества жизни сельского населения путем предоставления необходимых услуг прачечной. Социальная прачечная будет предоставлять свои услуги за символическую плату гражданам пожилого возраста, инвалидам и иным социально-уязвимым категориям граждан. Остальным категориям граждан услуги социальной прачечной также будут доступны. Наше учреждение планирует вкладывать в осуществление этого проекта доходы, поступившие от оказания платных социальных услуг населению. Оборудовав социальную прачечную в нашем районном центре, мы планируем получить большой положительный социальный эффект.
11. Общий объем финансирования:	32900,00 долларов США
12. Средств донора	32900,00 долларов США
13. Место реализации проекта:	Республика Беларусь, Гомельская область, г.п. Брагин, ул. Крылова, д.7

14. Контактное лицо

Брэгід Людміла Івановна, директор учреждения «Брагінскій тэрыторыяльны цэнтр соцыяльнага абслуžывання насельніцтва», тэл. 8 (02344) 39368, e-mail: info@bragintcson.by

Будем рады сотрудничеству!

Institution
«Braginsky Territorial Center for Social Services of the
Population»

HUMANITARIAN PROJECT
"Mobile laundry – cleanliness and care"



© Thomas Gkazelis

1. Name of the project:	Humanitarian project "Mobile laundry – cleanliness and care"
2. Name of the organization:	Institution "Braginsky territorial Center for social services of the population"
3. Organization's address:	Gomel region, urban village Bragin, Krylova street,7
4. Information about the organization:	The purpose of the center's activities is to carry out organizational, methodological and practical activities on social services for citizens in difficult life situations in the territory of the Braginsky district.
5. Project objectives:	Improving the social and living situation of residents of remote settlements of the Braginsky district evacuated and located in a 30–km zone from the Chernobyl nuclear power plant, by providing social laundry services to socially vulnerable categories of citizens (disabled, elderly, unemployed, large families and orphans), who make up 45% of the district's population.
6. Project implementation period	1 year
7. Project tasks:	<p>Task number 1. To purchase equipment for a social laundry.</p> <p>Task number 2. To organize trips to remote settlements to provide social laundry services to socially vulnerable categories of citizens.</p> <p>Task number 3. To inform the population about the conditions for providing social laundry services.</p>
8. The Target group:	1. Disabled people of groups 1 and 2, elderly citizens, the unemployed, large families, orphans and other socially vulnerable categories.
9. Description of the project:	The population of the Braginsky district is 11700 people, half of them are rural residents (5,276 people). After the accident at the Chernobyl nuclear power plant, the remaining part of the territory with populated settlements is 128 km, which creates certain problems in transport and movement of the population, including to the district center.

There are settlements in the area that have survived eviction (Gden village, Savichi, Savichi Yard, Soboly). There are also a number of villages in the district (Nizhniye Zhary, Verkhniye Zhary, Karlovka, Ivanki, Berezki, Staraya Iolcha, Vyale, Galki, Zhilichi, Beresnevka, Grushnoye, Prosmichi, Kirovo), the majority of whose population are elderly citizens. At the moment, there are practically no jobs in these settlements and there is no infrastructure. The population lives there at the expense of casual or seasonal earnings. There are no conditions for personal hygiene. They are also unable to provide themselves with household services. Unfortunately, there is no network of consumer service plants in the Braginsky district, due to their unprofitability and unprofitability. It is problematic to organize a laundry point for such a population, and household services for the population is an important sector of the consumer market involved in creating a favorable environment for human activity.

Considering all of the above, the most profitable way to provide laundry and clothing services is to provide on-site maintenance with the operation of a Camper (motorhome) equipped with everything necessary to carry out these works. The mobile team will provide these services locally in accordance with the approved schedule up to 3-4 points per day. The organization of on-site services is relevant and justified in this region: household services for a certain category of the population (pensioners, the disabled, single people) is providing the population with a range of socially significant types of essential household services at affordable prices, regardless of place of residence.

The project provides for the purchase of laundry equipment and a car, and it is planned to create a workplace for service personnel. Social laundry services are planned to be provided to the entire population of the district. Social workers of our organization will be able to deliver laundry orders, which will allow us to massively expand the number of recipients of social services at home. In addition, social laundry is vital for people with disabilities in our district, elderly citizens, large families and other socially vulnerable categories of citizens.

10. Justification of the social significance of the project:

Our institution has been operating since 2004. During this time, we are constantly studying the demand, needs and urgent needs of our population. In recent years, the vast majority of recipients of social services have been veterans, elderly citizens, the disabled and families with young children. It is

	<p>these categories of citizens who are most in demand for cleaning services, floor cleaning, and water delivery, since in many localities there is no central water supply and sewerage. Our surveys have revealed that due to their advanced age and health status, many pensioners and people with disabilities are unable to cope with such a time-consuming and physically demanding task on their own and are in dire need of laundry services.</p> <p>The project is designed to improve the quality of life of the rural population by providing the necessary laundry services. The social laundry will provide its services for a nominal fee to elderly citizens, the disabled and other socially vulnerable categories of citizens. Social laundry services will also be available to other categories of citizens. Our institution plans to invest in the implementation of this project the income received from the provision of paid social services to the population. By equipping a social laundry in our district center, we plan to get a great positive social effect.</p>
11. Total amount of funding:	32900,00 US dollars
12. The donor's funds	32900,00 US dollars
13. Location of the project:	Republic of Belarus, Gomel region, urban village Bragin, Krylova street, d7
14. Contact person	Bregid Liudmila Ivanovna, director of the institution "Braginsky Territorial Center for Social Services of the population", phone number 8 (02344) 39368, e-mail: info@bragintcson.by

We will be glad to cooperate!